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Integrate a la asociaciòn estudiantil de tu 

Estado, informaciòn en la pagina 9. 

DEPORTES 

El futbol soccer varonil. ùnico deporte de 
conjunto que consiguio oro en la justa. 

Arrancando el semestre 
El alumno, el más 

importante en la 
UPAEP 

Hoy arranca un nuevo ciclo escolar, 
con la emoción y expectativa, que le debe ser 
propia, hoy entra aproximadamente un 25% 
de alumnos nuevos, que representan el 
máximo reto para todos nosotros. Para 
empezar con la reflexión que hoy nos ocupa 
les pediría que se preguntaran ¿a qué vengo a 
la universidad?, desde luego que vienen a 
aprender, pero ¿qué?, ¿qué requiere el 
aprendizaje?, y aún más ¿qué es aprender?. 
Empecemos con el "qué" debo aprender y 
podríamos generalizarlo como todo aquello 
que nos haga adultos, lo cual no implica 
borrar las etapas anteriores de la vida, sino 
construir sobre ellas. Un adulto es alguien 
que ama la libertad y que la afronta con 
responsabilidad, haciéndose dueño de su 
vida, valiéndose por sí mismo y que es 
aceptado por la sociedad. En resumen adulto 
es quien pertenece a una comunidad. El 
conocimiento se manifiesta de maneras 
diferentes: el científico, que se obtiene 
aprendiendo de la observación de los 
fenómenos naturales y que están sometido a 
leyes, las cuales son descifradas por el 
hombre ocasionando que los resultados son 
predecibles y se podrá actuar sobre el futuro 
si se inducen las causas; este conocimiento 
logra el desarrollo tecnológico. 

Si pasamos al trato con los sujetos, el 
conocimiento adquiere otra dimensión, el 
libre albedrío de las personas, logra que su 
comportamiento no sea predecible. así el 
conocimiento salta de lo científico a otro que 
llamamos prudencial; éste lo da la 
experiencia y se obtiene con a través de 
vivencias, que nos darán un conocimiento 
que identifica a los verdaderos líderes y 
hombres sabios. 

Cuando nos enfrentamos a nosotros 
mismos y nos preguntamos ¿de dónde 
vengo?, ¿por qué estoy aquí?, ¿a dónde voy?, 
el hombre busca otro conocimiento: este es 
de una dimensión metafísica, así tenemos 
que recurrir a otra fuente, la revelación que 
parte de un Dios sobrenatural. Si quieres ser 

pleno en la vida, tienes que enfrentarte a los 
tres, aprender de sus diferentes dimensiones, 
para poder aprovechar todas tus 

medio eficaz para lograr este proceso de 
aprendizaje; deseamos ponerlos en contacto 
con un conocimiento que sea adecuado para 

EL RECTOR RESALTÓ EL PAPEL DEL ALUMNO. 

potencialidades y acercarte a la felicidad. 
La segunda pregunta era: ¿qué requiere el 
proceso de aprendizaje?. El aprendizaje 
requiere de maestros, del alumno, que es el 
sujeto que va a aprender; de temas y de 
medios. De los factores anteriores, el más 
importante es el alumno, es él donde se da 
el fenómeno y la transformación. 

Ustedes, son los primeros responsables 
del proceso; para llegar a feliz término, se 
necesita una actitud positiva hacia el estudio, 
un gusto por el conocimiento, una mente 
abierta, que sepa escuchar, aceptar cosas 
nuevas, que pueda romper con prejuicios de 
un pasado. Pasando al maestro, él es una 
persona con experiencia, especialidad y 
cariño a la enseñanza y debe ser el enlace 
entre el alumno y la universidad. La tercera 
de las preguntas era ¿qué es aprender?: 
aprender es hacerme de un conocimiento que 
entiendo en profundidad, que puedo explicar 
con mis propias palabras y que me va a 
servir como criterio en mis decisiones; esto 
me obliga a un cambio y a vivir de acuerdo a 
él. 

Queremos que la universidad sea un 

enfrentarse al mundo profesional y sus 
exigencias; buscamos redondear una 
formación integral, que los habilite en un 
conocimiento, científico actualizado, en un 
conocimiento del hombre como persona y en 

AUTORIDADES PRESENTES 

sus relaciones con otros y que encuentren un 
sentido a su vida. 

Pasa a la pág. 2 
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Arrancando... 
Viene de la pag. 1 

CAMBIOS 
ACADÉMICOS Y 
ESTRUCTURALES 

Las tres estrategias que nos guían en 
el cambio son: excelencia académica, que 
abarca lo relacionado al conocimiento; 
ambientes de motivación que nos 
entusiasmen a todos a alcanzar mayores 
metas y eficiencia económica, es decir hacer 
más con menos. Para atender a estas 
estrategias, pensamos en un nuevo tipo de 
organización: de un organigrama funcional 
tradicional, lo estamos convirtiendo en uno 
que atiende más a los procesos naturales que 
se dan en la universidad, este enfoque está 
siendo adaptado por organizaciones punta de 
todo tipo en el mundo. 

De acuerdo a lo anterior, se hizo un 

EL L ICENCIADO MELQUIADES MORALES FLORES 

esperarse, es el de formación del alumno, 
quien es nuestra 

El Gobernador del Estado 
inauguró el período escolar 

análisis de los principales procesos que se 
dan en la universidad, este análisis arrojó: 
que el proceso madre como deber"a 

razón de ser y por 
lo cual, todos los 
análisis, cambios, 
decisiones, van con 

un enfoque y pensando en el alumno, este es 
a quien primero debemos atender. 

El proceso de apoyos académicos 

coordinará los medios materiales, tales como 
biblioteca, equipos, laboratorios, etc. 
tenninan con ser los cinco procesos 

esenciales, que serán 
columna vertebral 
del incipiente y nuevo 
organigrama 
Algo de lo que hemos 
hecho en lo concreto: 
hemos sustituido al 
director de carrera 
por el director de 
departamento, para 
atender más al 
alumno, hemos 
quitado a quienes 
eran directores 
labores 

administrativas para 
que tengan más 
tiempo de dar clase y 
resolver dudas. En 

agosto arrancará la revisión o actualización 
de los curriculares de carrera, se arrancará 
asimismo con el autoestudio para revalidar 
la certificación ante FIMPES. 

Se reforzó el área de computadoras en 
biblioteca y en el CUC, se instaló en todas las 
computadoras plataforma windows 2000, 
ésta podrá ofrecerse a los alumnos a un 
precio muy reducido. Además ya empezamos 

con la construcción de la cafetería, esperando 
que estos espacios propicien lugares de 
diálogo y de convivencia. 

Para que la comunidad sea ejemplo de 
alegría y reto, no te quedes, ayuda y 
esfuérzate, así podremos crear corrientes de 
pensamiento y líderes que transformen a la 
sociedad. 

MENSAJE DEL GOBERNADOR 
En la inauguración del curso escolar 

2000-2001, el Licenciado Melquíades Morales 
Flores, Gobernador del Estado, dirigió unas 
palabras a los universitarios presentes. 

Señaló que el país demanda 
profesionistas preparados y capacitados para 
servir y contribuir a la mejora de la sociedad, 
que cada vez está más inmersa en el proceso 
de globalización. Agregó que la UPAEP es 
una institución que ofrece educación basada 
en el bien, la verdad, la justicia y la belleza, 
valores que contribuyen a la realización de su 
propia misión. 

Destacó que los universitarios deben 
sentirse orgullosos de la oportunidad que les 
brindan sus padres para estudiar una carrera 
profesional. Por último, los invitó a ser 
agradecidos con sus maestros que comparten 
con ellos sus conocimientos. 

i Bienvenidos al mundo real ! 
"Después de unas bien merecidas 

vacaciones, qué descanso saber que 
regresamos a la Universidad. Hace ya 
casi un año que hemos caminado en 
nuevos derroteros, la UPAEP ha cambiado 
y vemos una gran cantidad de cambios 
dentro de este renovado espíritu que nos 
acompaña con el nuevo milenio. Nos 
llama la atención el dinamismo que ti
esta imprimiendo nuestro rector, el 
Ingeniero Cabanas; a pesar de la 
protestas de los ecologistas de pronto se 
autorizó la construcción de la nueva 
cafetería, no cabe duda que cuando dijo 
que iba a haber espacios de convivencia 
universitaria era en serio, ya lo estamos 
viendo. 

Nos sorprende también el cambio de 
imagen del CAE, no sólo tenemos más 
maquinas, también hay más servicios, y 
también para sorpresa de los que 
regresan nos encontramos a los 
profesores en una actividad y 
preocupación inusual para poder darnos 

planes y programas de estudio muy 
modernos, actual izados y sobre todo 
competitivos. Las famosas tres estrategias: 
excelencia académica, ambientes 
agradables y al alcance de los bolsillo 
parece que empiezan a marcar el rumbo 
de nuestra nueva UPAEP....." 

El texto anteriores la reflexión de un 
alumno de la UPAEP, que terminó su 

re de primavera y se fue de 
vacaciones y regresa a su universidad al 
semestre normal de Otoño. No cabe duda 
que el tiempo del verano se nos hizo corto 
para poder planear este nuevo semestre, los 
dos meses de vacaciones fueron 
insuficientes para poder terminar todo lo 
que nos hicieron saber los estudiantes a 
través de sus comentarios ya sea en las 
encuestas, los buzones, de sus 
representantes o de viva voz. Los 
profesores de la Universidad, no salimos de 
vacaciones preparando la bienvenida a 
todos nuestros alumnos; los pasillos se 
vuelven de nuevo alegres y reviven con el 

bullicio juvenil, le damos la bienvenida a 
nombre de las autoridades universitarias, y 
les reiteramos: Las puertas de las diferentes 
oficinas están abiertas a la opinión de los 
estudiantes Queremos que la UPAEP sea la 
mejor Universidad de la región para que 
nuestros estudiantes sigan siendo los líderes 

qué tranformen a la sociedad, como lo 
han venido haciendo todos los que en 
algún momento han sido alumnos de la 
UPAEP..Solamente es necesario levantar 
la vista y ver cuántos profesionistas ' 
exitosos ostentan orgullosos su sello 
UPAEP... 

Octavio Castillo y de investigaciòn 
Académico y de investigación ext. 461. 

EL DOCTOR CASTILLO: VICERRECTOR ACADÉMICO 
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•En busca de la 
vanguardia 

Por.Paty I)íaz 3°CIC0M 

Durante las pasadas vacaciones se 
hicieron importantes mejoras en las 
instalaciones de la UPAEP, con el fin de 
incrementar la calidad en los servicios que 

Se proporcionan a los estudiantes. La 
primera fue la ampliación del CAE (Centro 
de Atención Estudiantil), el cual se unió 
con el departamento de Admisiones para 
mejorar la atención dada a los alumnos de 
la universidad; de esta manera, ahora se 
pueden encontrar diez terminales en las que 
el alumnado podrá consultar su cardex, 
calificaciones, estado de cuenta y planes de 
estudios; asimismo podrán llevar a cabo 
rápidamente los trámites para la obtención 
de credenciales y la realización de exámenes 
de admisión por computadora 

En segundo lugar, se colocó la 
primera piedra de lo que será la nueva 
cafetería en el patio central. Este proyecto, 
que fue realizado por estudiantes de 
Arquitectura de la UPAEP, contará con 
nuevos servicios para toda la comunidad 
universitaria, además de que se instalarán 

incluirán un servicio de red universitaria de tele y video. 
Todo lo anterior pudo realizarse gracias a una inversión 

de aproximadamente 3 millones 500 mil pesos, la cual tiene 
como propósito, de acuerdo a lo que señaló el Rector de la 
universidad, Javier Cabanas Gancedo, el desarrollo integral de 
los universitarios, proporcionándoles las herramientas 
necesarias para que puedan desempeñarse en el ámbito social 
y competitivo. 

LA FUENTE: LA TRADICIÓN SE TRANSFORMA 

algunas franquicias de fast food. Esta 
construcción planea terminarse a principios 

del 2001. 
También, se 

inauguró la segunda 
sala de la biblioteca 
electrónica, cuenta 
ahora con 24 nuevos 
equipos de cómputo 
que manejan Windows 
2000, multimediae 

Internet que podrán 
consulta y 
obtención de 
información; 
igualmente 
serán 
utilizadas 
como aulas 
especiales para 
la enseñanza, 
yaque 

ser empleados para 

MÁS COMPUTADORAS 

UPAEP 2000: 
HACIA EL FUTURO 

COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA 
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Pero te peinas cuñado 
Única y verdadera 

televisión UPAEP 

Por: Miguel Ángel Sainos 7o CICOM. 

TV UPAEP es la única universidad que 
está transmitiendo al aire programación 
realizada por alumnos y catedráticos de la 
misma universidad, señaló el licenciado José 
Julio Torres, quien destacó que dicho canal es de 
caráter experimental radioaficionado. 

"TV UPAEP cuenta con el permiso de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes 
para emitir su señal a través del canal 58, así 
como el reconocimiento en todos los medios de 
información y de las dependencias particulares y 
oficiales del estado", explicó. 

Con una cobertura total de 10 kilo wats de 

potencia (2 kilómetros a la redonda), cubriendo 
con facilidad la zona oriente y sur de la ciudad, 
el canal 58 tiene como objetivo que los alumnos 
(sin inportar carrera) junto con los 
catedráticos, apliquen la teoría en la práctica de 
manera complementaria. 

Dicho canal se caracteriza por tener una 
programación de 9 de la mañana a8 de la 
noche, transmitiendo todo tipo de 
manifestaciones artísticas. Dentro de este 
mismo horario se intercalan los programas que 
son creados por los alumnos como "Clase 7:30" 
(programa de revista), "Deportes y goles" y 
"Umbral Universitario", noticiero que lleva más 
de 2 años de transmisión. 

Para participar en Umbral Universitario se 
pueden dirigir con el director general del 
noticiero, lic. José Julio Torres quien impartirá 
cursos de capacitación para todos aquellos 
jóvenes interesados en esta área. 

Mayores informes acudir al CETEC. SIN IMPORTAR EL RATING LOS ALUMNOS APRENDEN 

sintonízate Realiza tu Servicio Social en la UNI 
• NUEVO INGRESO 

Bienvenida alumnos de nuevo ingreso. 
10:00 a.m.Jueves 10 de agosto en el 
Centro de Integraciòn Universitaria. 

• EL UNIVERSITARIO 
res colaborar con el Universitario?. 

acércate al departamento de Prensa. 

• GRUPOS ESTUDIANTILES 

Si quieres participar en alguno de los 
grupos estudiantiles, la reunión será el 30 
de agosto. Mayores informes en 

Integración Universitaria. 

• CUARTO ENCUENTRO 
INTERNACIONAL DE CENTROS DE 
CULTURA 

De el 22 al 24 de agosto se llevará a cabo 
este cuarto encuentro titulado "América: 
entre proyecto e incertidumbre". El 
registro de participantes deberá realizarse 
el 21 de agosto. Para mayores informes 
comunicarse al 229 94 96. 
Cupo limitado. 

Por: Blanca Rosa Carreón Castillo/ 
7o CICOM 

La persona que no asista al curso de inducción no podrá 
realizar el servicio social; El alumno tendrá problemas porque no 
conoce los procedimientos para llevarlo a cabo, ya que ni siquiera sabe 
si se le podrá validar su desempeño ya que en ocasiones lo realizan 
sin consultar, aseguró el doctor Gregorio Rosales, encargado del 
departamento de Servicio Social. 

Señaló que es indispensable que todos los alumnos que no lo 
hayan tomado y que al mismo tiempo estén iniciando quinto semestre 
acudan a una de estas pláticas llamadas cursos de inducción para que 
no tengan errores en el desempeño de su servicio. También expresó que 

por desgracia, la mayoría de los alumnos que no toman el curso tarde 
o temprano van a enfrentar a algún problema para poder validar los 
servicios. 

Afirmó que está dirigido exclusivamente a los alumnos de quinto 
semestre, en adelante ya que no se puede iniciar el servicio social en 
semestres inferiores. 

Los puntos importantes que se tocarán en este curso son: 
Organigrama, para que los alumnos conozcan qué es la dirección de 
Servicio Social, de quien depende, quiénes son las autoridades, y las 
personas que los van a atender, dónde están ubicados y con qué 
horarios cuenta y segundo fundamentación del servicio, es decir los 
procedimientos, que van desde la plática de inducción hasta cómo se 
realiza el trámite para obtener la liberación con un total de 480 horas. 

El Doctor indicó que la plática no dura más de una hora, y se 
asiste una sola vez en todo el desarrollo del servicio y proporciona las 
herramientas necesarias para no tener fallas posteriores. Concluyó 
manifestando que en estos últimos periodos han recibido muchas 
cartas de alumnos que han realizado servicio social en primavera y 
verano, son cartas de felicitaciones sinceras.SS lo cual habla muy bien 
de la formación de los alumnos, de su espíritu de solidaridad y servicio, 
que es uno de los objetivos de esta dirección. 

Próximos cursos de inducción 8 y 10 de agosto a las 12 del día 
B-300. 

Horario de Servicio Social de 9:00 a 2:00 y de 4:00 a 7:00. 

A TUS ÓRDENES EL DOCTOR ROSALES 



TESORERÍA CIERRA SUS CAJAS... 

Tienes 41 opciones para 
pagar!! 

Por. Miguel Ángel Sainos. 
7°CIC0M 

A partir del 14 de agosto las cajas de 
soreria se cerrarán totalmente, así que los 
rumnos tendrán que pagar directamente en 
banco BITAL, aseguró María de los Ángeles 

ánchez Saavedra, tesorera general de la 
'PAEP, quien agregó que el departamento de 
agos se reconvertirá con el fin de dar mejor 
tención a los alumnos. 

En busca de mayor eficiencia, calidad y 
roductividad, los integrantes del área de 
tesorería tomaron la determinación de que 
os pagos correspondientes se hagan en 
ualquier sucursal BITAL de Puebla o de 
ualquier otro estado 

TlENES TRES 
ALTERNATIVAS 
DE PAGO 

¿Cuál es el proceso de pago? 
"Los estudiantes deberán que llenar una 

icha que la podrán encontrar en Tesorería 
UPAEP o en el mismo banco, únicamente es 
necesario colocar la 
:lave l l29 que será la 
identificacion de la 
universidad, así como 
los datos del alumno" 

El objetivo que 
tiene Tesorería es darle 
al alumnos un trato 
especial, sin embargo 
hasta ahora era muy 
limitado por la 
cantidad mínima de 
cajas para servicio 
Idemás de no tener 
presencia en otros 
estados del país. 

OLVÍDENSE DE LAS COLAS Y EL MAL HUMOR 

referenciadas BITAL. las encontrarán en 
cualquier sucursal en ellas será necesario 
anotar la clave 1129 de la UPAEP, eso es todo 

"El pago vía internet estará 
abierto a partir del 14 de 
septiembre, accesando a la 
página UPAEP: www. 
UPAEP.com.mx, en Tesorería 

B I T A L 

¿Cuál es la 

C.P. MARÍA DE LOS A. 
SÁNCHEZ 

diferencia entre la ficha preimpresa UPAEP 
y las fichas referenciada BITAL? 

"Lo ideal son las fichas preimpresas 
UPAEP porque ya te dan impresa la clave 
1129 (cuenta UPAEP) y únicamente se le 
tiene que agregar fecha nombre, matrícula y 
el importe; en cambio en las fichas 

opción pagos; a través 
del cual podrán pagar 
con tarjeta de crédito 
Visa o Mastercard 
afiliadas a cualquier 
banco", (El uso de ella, 
únicamente se podrá 
aplicar por medio de 
intemet, ya que el 
banco sólo recibe 
cheques y dinero en 
efectivo). 

¿De qué manera se 
podrán beneficiar las 
personas que tengan 

cuenta en BITAL? 

"Los clientes BITAL 
" de manera más sencilla 

podrán hacer su pago, ya sea por internet, 
accesando a su página de BITAL o por vía 
telefónica". 

¿Dónde se podrá checar el saldo? 
"Solamente dentro de la universidad. En 

el CAE, Tesorería, por la página de internet 
UPAEP, en tesorería y por medio del correo de 

voz, además de reportes vía mensajería" 
¿Qué tan confiable es realizar el pago 

en BITAL? 
Es un 

método que 
ya ha sido 
probado en 
las prepas, 

universidad abierta y postgrados, y ha 
funcionado muy bien, es por eso que desde 
este semestre se iniciará este mecanismo a 
nivel universidad. 

Cabe destacar que los alumnos no 
tendrán ningún problema en realizar sus 
pagos en el banco, siempre y cuando anoten 
correctamente su matrícula en la ficha, esto 
evitará tener que realizar alguna aclaración 
en Tesorería UPAEP. 

credencial 

Que no se te pase! 

HORARIO:8:30 A 14:00 hrs 
De el 14 de agosto al 25 de septiembre, 
EN EL CAE 

directorio 
• Rector 
Mtro. Javier Cabanas Gancedo. 

• Relaciones Externas 
Arq. José María Arguelles Reyes Nieva. 

• Comunicación e Imagen 

L.C.C. Carlos Martínez Sánchez 
I..C.C. Melina Ariza Sánchez. 
L.C.C. Luz Rosillo Martínez. 

• Director Editorial 

Miguel Ángel Sainos Mendieta 

• Subdirectora Editorial 
Patricia Díaz Terès. 

• Diseño y Estilo 
Jorge Loyola Diez. 

• Asistente de Diseño 
Adrian Hernández Alcazar. 

• Ilustrador 

Armando Mendoza Hernández. 

• Ventas 
Rafael Navarro Guerrero. 

• Deportes 
Roberto Romero Casanova 

• Academia 
Patricia Díaz Teres. 

• Opinión 
Blanca Rosa Carreón Castillo. 

• Galería 
Miguel Ángel Sainos Mendieta 

• Sociales 
Christian Mendoza Bautista 

• Corrección y Estilo 
Silvia Rubín Ruíz. 
Patricia Días Terès. 

• Fotografía 
José Notario Moya 

• Reporteros 

Reporteros: 
Bejus Sesín. 
Sonia Duarte. 
Luis David Ortiz. 
Laura González. 
Mayra Cualla 



La transición ha 
terminado 

Por: Lic. Manuel A. Díaz Cid 

Fue la nuestra una larga transición, 
con sus momentos de euforia y sus 
momentos de angustia. Tuvimos como 
sociedad el anuncio de que un cambio se 
avecinaba desde 1968, fecha a partir de la 
cual los grupos integrantes de la llamada 
"Familia Revolucionaria", abandonaron la 
política de consenso que tan bien les había 
funcionado y se colisionaron entre sí, 
debilitándose y exhibiéndose ante el pueblo de 
México. 

El conflicto entre el gobierno de Luis 
Echeverría y el sector empresarial de México, 
aparentemente no pudo vulnerar la 
hegemonía del PRI, pero abrió el camino a 
liderazgos que derivan de la empresa a la 
militancia política, surgiendo así una 
generación de nuevos dirigentes - una élite 
política subalterna - que asumió el 
compromiso de cambiar el destino del país 
por vía democrática y pacífica. 

El sistema manejado por el PRI 
intentó, como toda élite nominal gobernante 
que ha sido desafiada, corregir el rumbo 
aplicando medidas de "liberalización 
política" que al tratar de revertir o atenuar 
las tendencias deslegitimadoras, como 

estrategia, pusieron en evidencia la debilidad 
del régimen consolidando la crisis del 
modelo, que finalizó ahogado por los votos 
del dos de julio. 

Pero más allá de los intrincados 
procesos de la transición, ha sido la gente, la 
que ha logrado el cambio que algunos se 
atreven a calificar como la "Primera 
Revolución Pacìfica" de México en su 
historia. Fueron las luchas por la 
democracia de Vasconcelos, Almazán, 
Padilla, Henríquez Guzmàn, Cuauhtemoc 
Cárdenas (en el 88, ahora NO!), Manuel 
Clouthier, Francisco Barrio, Ricardo Villa 
Escalera, Ernesto Rufo y Vicente Fox, las que 
han hecho posible el funcionamiento de los 
sofisticados mecanismos de una transición 
sui generis como la mexicana, para 
desembocaren las elecciones fundacionales 
del año 2000. 

Misteriosa y simbólicamente, el Año 
del jubileo, el año de la canonización de los 
Mártires de la Cristiada, es también el año 
que marca un logro político y social que 
parecía imposible y se da la alternancia en el 
poder por vía pacífica. La transición y sus 
incidentes son ya parte de la historia y se han 

Machismo... 
Por. Jesús Granillo Gudiño / MIP 

De lo sublime a lo absurdo suele ser la raza humana; porque simplemente el humano 
es algo extremo, un ejemplo de ello es el machismo; una forma equivocada de querer 
manifestar un "supuesto" dominio sobre el sexo contrario, o lo que es peor... engañarse a si 
mismo. 

En nuestra cultura es muy notorio que la mujer cada día está ganando terreno en el 
ámbito profesional, pero también es cierto que entre mas tienen, mas quieren, en fin, nadie es 
perfecto. 

Por muchos años, los hombres de nuestra cultura han convertido su inseguridad de 
enfrentarse a una sociedad feminista que cada día está mas en ascenso, en machismo; que 
ciertamente lo han hecho equivocadamente, todos sabemos que todo debe tener un cierto o 
perfecto equilibrio. Pero ¿hasta donde podemos decir que los hombres tienen la razón y que las 
mujeres están equivocadas o viceversa?, sinceramente no creo que exista una respuesta concreta 
y precisa, y a veces creo que hablar de estos temas es perder el tiempo. 

Tomando en cuenta el cambio de los tiempos y como se ha superado la mujer en muchos 
aspectos, podemos pensar y confirmar que también ellas se están volviendo feministas y que 
están tomando funciones que antes tenía el macho, ósea que el mal del hombre se está 
convirtiendo en mujer; no es algo en contra de ellas y ellos, es algo en contra de lo absurdo, de 
lo intranscendente. En fin así es el machismo y el feminismo... 

Por cierto; ¡BIENVENIDOS A SU UNIVERSIDAD, TODOS SOMOS PARTE DE ELLA! 

DON MANUEL DÍAZ CÍD 

quedado atrás. Lo que muchos pensamos que 
era el fin, nos ha llevado a descubrir que es 
sólo el principio. Terminada la transición 

nos toca enfrentar un reto gigantesco: 
construir la Democracia. 

En la mira 

¿Por qué elegiste la UPAEP? 
• Claudia 
Constantino (lero 
Medicina). 
"Por su nivel 
académico, su 
prestigio y 
organización". 

• Ana Pérez 
Pando (lero 
Admón.de 
Instituciones). 
"Porque tiene la 
carrera que quiero 
estudiar 

• María Isabel 
Dávila(lero 
Comercio 
Internacional). 
"Por el sistema que 
siguen en mi 
carrera" 

• Miguel Coutiño 
(lero CICOM) 
"Por la calidad de 
los catedráticos y su 
organización 
estudiantil". 

• Rosa María 
Castro (lero 
Merca). 

"Porque es de las 
pocas unis que 
tiene mi carrera y 
por el ambiente". 

• José Ignacio 
Rivero(lero DG). 

"Por su ambiente y 
por la calidad de los 
conocimientos que 

tienen los 

profesores" 

• Itzel Meléndez 
(lero Medicina). 
"Porque tiene la 
carrera que quiero 
estudiar, porque 
tengo buenas 
referencias y porque 
queda cerca de mi 
casa". 

13 SUGERENCIAS 

de El Universitario, 
enviarlas al Depto. de 
Prensa. 



•Cartas a la 

• poetas UPAEP, ¡prepárense! 

Hace un año El Universitario lanzó una convocatoria en la 
que el "Grupo Ollín" y la Sección "Cartas a la Galería", se 
unieron para crear "La Sociedad de los Poetas Vivos", cuyo 
fin fue impulsar el arte y la cultura, además de rescatar el 
gusto por la literatura. 

A través de esta sociedad surgió el primer concurso "Poetas 
• a l Descubierto, Otoño 99". en la que más de 75 alumnos de las 

diferentes carreras y campus universitarios participaron, 
entregando sus poemas conforme a las bases establecidas por el 
comité organizador. 

Ahora nuevamente resurge este concurso que estará abierto 
a todos los poetas que deseen imprimir un pensamiento, o 
sentimiento hacia alguna persona. ¡Esperen la convocatoria! 

Primer lugar 
Pesadilla 
Seudónimo: Yohualli. 
Por América Zamora Mendoza. 
Agronomía Fitotécnia. 

Sombra arrastrando tinieblas, 
siempre hablas entre murmullos 

y engañas con tus arrullos 
a todo aquel que te llevas. 
Sombra, toma mi agonía, 
llévate de este, mi cuerpo, 
el alma, como fiel siervo 
porque sufre día tras día. 

Si alguien ama busca vida. 
Yo amo tanto y busco muerte. 

N o sé si poca es mi suerte, 
pero me siento abatida. 

En los caminos distantes 
recorridos sin tu ayuda 

aprendí a volverme muda 
porque no quería llamarte. 

Mas hoy pretendo entregarme 
a tus fauces infinitas. 

Me llamas y yo, contrita, 
te respondo sin negarme. 
Me aterra volverme nada, 

pero quizá sea mejor 
a vivir con un amor 

sin destino ni morada. 
Y sé que el dolor profundo 
causaré a quien no merece, 

y llorará mientras mece 
en su mente mi recuerdo... 
Desperté de mis tinieblas, 

invoqué en sueños la muerte, 
no pude encontrarme inerte 

sino sedienta de vida. 

La fiesta brava en 
Puebla 
Pinturas y esculturas 

presentes en la 
exposición temporal 

La fiesta brava no es espectáculo ni 
deporte, es un rito que se puede o no compartir 
pero que se debe respetar "en la faena se 
muestra que la inteligencia puede superar a la 
fuerza cuando hay valor sereno, y si todo puede 
hacerse sin que tiemble el pulso existe el arte, 
la pincelada que se puede transportar hacia la 
literatura, la poesía, la música o cualquiera de 
las bellas artes", declaró el Licenciado Juan 
Huerta Ortega, durante la conferencia "La 
fiesta brava en Puebla", última ponencia en el 
marco de la exposición taurina que se admira 
en el Museo UPAEP, ubicado en la 3 norte 
número 3. Explicó que Puebla, de ser la segunda ciudad 
importante taurina del país, hoy es la tercera entre las 
últimas; la plaza México es la más importante y la de 
mayor tamaño en el mundo, después por las temporadas 
le siguen la de Monterrey, Guadalajara, Tijuana, Morelia, 
Aguascalientes y T laxca la .Man i fe s tó además que 
Puebla es una ciudad con tradición porque aquí se dio la 
primera alternativa del toreo mexicano; Ponciano Díaz fue 
el primer torero mexicano que en pleno porfiriato, tomó la 
alternativa en la plaza de Puebla, después siguieron 
Silverio Pérez, Carmelo y 

solorzano.Huerta ortega Conferencia en el 
en 1992 fungió como 
Presidente de la Comisión Museo UPAEP 
Taurina del Municipio de 

DIVERSAS CONFERENCIAS DURANTE LA EXPOSICIÓN 

Tlaxcala y miembro de la Asociación Nacional de 
Criadores de Toros de Lidia, columnista del periódico "El 
Sol de Puebla", en 1971 fungió como gerente general y 
miembro del Consejo de Administración de la Negociación 
Agrícola y Ganadera "Reyes Huerta". Juan Huerta 
Ortega heredó de su padre, el empresario y ganadero Reyes 
Huerta, el gusto por la fiesta brava, desde ni-o estuvo en 
las presentaciones de las corridas de toros y aprendió a 
disfrutar de los ritos. 

Cabe destacar que dicha exposición temporal fué la 
continuación de las 
conferencias de charrería 
impartidas semanas antes a 
esta. 

El quinto Aniversario de el 
Puebla y fue fundador de la ganadería Juan Huerta; en 
1993. fue cronista taurino de El Universal de Puebla-

EL PÚBLICO ADMIRÓ LAS ESCULTURAS 

Museo UPAEP terminó con esta colección de pinturas, 
esculturas y relatos de Puebla con respecto a estos temas. 

Grupo Cultural Ollín 
¿Te gustaría 

participar?. 
¿Tienes curiosidad?. 
Entonces acude el 

próximo jueves 10, a 
las 14:00 boros, en el 
salón B'-34. 

Mayores Informes: 
cbowa_rafa1@yaboo. com 

universidad popular autónoma del estado de puebla 



Conoce a tu Rector 
Mtro. Javier Cabans Gancedo 

Por Miguel Ángel Sainos 7o CICOM 

El Mtro. Javier Cabanas Gancedo, actual rector de la UPAEP, 
realizó sus estudios universitarios en el Tecnológico de Monterrey, en 
donde cursó la carrera de Ingeniero Mecánico Eléctrico. 

Muchos de ustedes desconocen que el maestro Cabanas es casado y 
su familia está integrada por su esposa y cuatro hijos, con quienes 
disfruta, entre otras cosas, del buen cine internacional como la 
película "La Vida es Bella", que considera una de sus favoritas; pocos 
saben que entre sus hobbys se encuentran la pesca, la lectura y la 
astronomía. 

Durante su primer año al mando de la UPAEP, el Rector mostró 
preocupación por mejorar el nivel académico y la valorización de los 
maestros de acuerdo a su desempeño laboral, con el fin de mejorar la 
calidad docente que integra la universidad. 

Además en todo momento ha mostrado interés en las sugerencias 

La pesca, lectura y astronomía, 
entre sus pasatiempos 

los equipos de cómputo, así como la actualización de con el 
programa Windows 2000.Asimismo la ampliacion y mejoramiento de 

tro de Atención Estudiantil . 
creación de la nueva cafeteria de dos niveles en el campo central 

EL MAESTRO JAVIER CABANAS GANCEDO 

UPAEP; es por eso que a partir de este periodo(Otoño 2000),los 

El grupo Cultural Ollìn 
conocer más del mundo que nos rodea a 
través de estas trivias que encontrarás 
semana a semana dentro de 
Universitario". 

1) ¿Nombre del calendario actual 
(que usamos diariamente)?. 

2) ¿Sinónimo de Antropófago?. 
• 

3) ¿Araña que vive en una campana 
de aire en el agua?. 

4) ¿Héroe escocés inspirado en una 
araña?. 

locución 
Casting de locución 
Si a ti te interesa realizar prácticas de 

conducción, acude al departamento de 
prensa, (entrada principal, mano 
derecha, antes admisiones) en donde 
podrás participar en las grabaciones del 
Correo de Voz. 

Por Armando Mendoza / 3 ° DG uilucho 

HOLA ES PARA MI UN HONOR 
EL PODER DARLES LA 
BIENVENIDA PARA UN 
NUEVO SEMESTRE. UN 

. . . NUEVO SEMESTRE LLENO DE CAMBIOS, 
MEJORAS Y SORPRESAS! COMENZANDO 
CON LA NUEVA IMAGEN DE ESTE TU 
PERIODO EL UNIVERSITARIO, Y 
FABULOSOS PROYECTOS COMO NUESTRA 
NUEVA CAFETERIA, Y.. 

UN 

¿QUIEN 
ERES 
TÙ? 

iOH. HOLA 
YO SOY EL 

ÁGUILA 
UPAEP. 

MUCHO GUSTO... 

¿DE QUE 
HABLAS? ;;YO SOY EL 

¡YO SOY EL AGUILA UPAEP!l 
AGUILA 
UPAEP! ¿ACASO NO LEiSTE 

LAS ENCUESTAS DE 
SALIDA? 

Í N O ? ¡LAS ENCUESTAS DE 
SALIDA DE CURSO DEL 
SEMESTRE PASADO SE 

ANALIZO TU POPULARIDADA 
Y EL 99.85% DE LOS 
ALUMNOS OPINO QUE TU 
COMiC ERA UNA BASURA. 

DEBIDO A ESO. LA DlRECTIVA 
DECIDIO BUSCAR UNA NUEVA Y 

MEJOR IMAGEN, ES DECIR YO¡ 

íESPERENí NO PUEDEN 
HACERME ESTOOO¡¡¡ 

¡ YO GOLPEE A LOS 
AZTECAS¡ YO ENTRE-
V I S T È A F O X ! M E R E Z -
Co OTRA OPORTUNIDA¡ 

. . .AUNQUE 
CREO Q U E NO 
ME LA DARAN 

ES EL FIN— 
ME ECHAN 
DESPUES DE 
TOCO LO 
QUE LES 

Di... 

ASÍ SON LAS 
COSAS, JOVEN.. 
PRiMERO, UNO 
CRES QUE LO 

QUIEREN Y 
APOYAN, PERO 
LUEGO ViENE 
LA ENCUESTA 
DE SALIDA... 

i Y PUM¡ 
TODOS QUIEREN 
EL CAMBIO, 
V LO BOTAN 
A UNO POR 
OTROS MÀS 
ALTO, JOVEN 

y , 
CARISMATICO 

í y DESPUÉS DE 
TODOS LOS INSUL-
TOS QUE UNO 
SOPORTA: Y es 

Q U E , SABE, A MI 
ME HAN DICHO 
CHAPARRO... ME 

HAN DICHO LA 

VESTIDA, Y ME 

A PROPOSITO ¿NO TE 
INTERESAS EN UNA LAP-TOP 
MARCA PANCHITO, WN 

UN COMODO PLAN DE PAGO 
A SEIS AÑOS? EN LA 

CPMPRA TE OBSEQUIO UN 
CANCIONERO DE JUANGA 

y TRES CASSETES PARA 
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R O ST R O S 
m 

U P A E P 
EKHf 

R O S T R O S U P A E P R O S T R O S U P A E P 

casi 
R O S T R O S U P A E P 

asociación de 
tu estado 

Chiapas, Oaxaca y 
Veracruz, presentes 

en la uní. 
la UPAEP pone al alcance de todos, 

una vasta y diversa 
gama de grupos y 
sociedades de 
alumnos de diferente 
dole; de este modo 
existen agrupaciones 
culturales, deportivas, 
políticas, pastorales y 
cívicas, así como 
organismos de 

discusión y ELLAS TE I N V I T A N 
comunicación a los 
que los universitarios pueden integrarse, 
según informó en entrevista el Lic. Antonio 
Llergo, coordinador del departamento de 
l en tos Estudiantiles de la universidad. 

Entre estos grupos, asociaciones y 
organizaciones, está la Federación de 
Estudiantes y las sociedades de alumnos de 
Chiapas, Oaxaca y Veracruz, las cuales 
intentan promocionar sus estados, 
costumbres, gastronomía, etc. 

Además de las anteriores, la 
universidad cuenta con la sociedad de 
Astronomía en lo referente a ciencias; el 
grupo Encuentro por la vida y el Comité' de 
Derechos Humanos, dentro de la rama 
cívica; las diferentes selecciones y equipos 
deportivos como de basquetball, atletismo, 
etc. en el ámbito deportivo; radio, televisión y 
diferentes publicaciones en los organismos de 
comunicación; al igual que la Pastoral 
Universitaria, representada en la institución 
por los Cruzados de Cristo Rey, que contiene 
38 diferentes grupos de participación entre 
los que se encuentran los de catequesis, 
misiones montaña y muchos otros a los que 

Por:Paty Díaz 3° CICOM 

los estudiantes pueden incorporarse. 
Asimismo pueden colaborar en asociaciones 
de discusión como Grillos en cuanto a la 
política o el cineclub dentro del plano 
cultural. Por otra parte pueden participar en 
el Ballet Folk lórico o con el grupo musical 

UPAEP, para los que 

se realizan 
audiciones. 

Las puertas están 
abiertas a nuevas e 
innovadoras 
propuestas, para las 
cuales el único 
requisito es el 
entusiasmo. 

una estrella 
¿Alguna vez te han dicho que te pareces a 

un artista? 
Salma Hayek, Kuno 

entono 

principal 

se parece 
le "Al Fin de Semana' 

paola valdiviezo 
vika 

¡Pégales! Viene de la página 8 

Respuestas... 
1) Gregoriano. 2)CaníbaI. 3)Jironeta acuática. 4)Robert De Bruce. 

ensalada universitaria 
• Cris (lero Medicina): Me da mucho 
gusto que estés en la uni, cuenta conmigo 
para lo que sea. Atte: Ivan (5to Medicina). 

• Victor Bamika, me encantas, ¿te 
gustaría ser mi amigo?. Escríbeme a 
rasmebar@correoweb.com. Atte: 5to 
semestre (Medicina). 

• Octavio (Grupo 1 Med) Te queda muy 
bien ese nuevo look. Atte: tus admiradoras 
G.B.D y N.C. 

• Emma (5to Instituciones). No se 
necesita respuesta para saber qué es la 
belleza, al nacer tú la definiste. Atte: Shake 
the body. 

• Pilón: bienvenido a la uni, échale 
ganas. TQMil, tu hermanita. 

• Cosme (3ero Medicina): ¿Por qué andas 
tan sólito?. Yo te acompaño donde quieras. 
Atte: 3ero Med. 

• Ángel, Issaac y Bernardo (3ero Medicina). 
Son encantadores, se parecen a los tres 
fantásticos. (5toOdontología). 

• Laura (3ero Comercio Int.): Ojalá tengas 
un excelente semestre. Atte: Paty D. 

• Ramón (Gpo.l 3ero Medicina) Me 
encantan tus ojos y tu sonrisa Me 
encantaría llegar a ser tu amiga o... Atte: 
B.H. 

• Kari, Cirilo, Willy, Marco y Oscar (casi 
hijos de doña Isa): Bienvenidos a la uni¡ 
Edith, lili, Moni y Fanny, échenle ganas. Los 
extrañaré. Besitos!!! Melina:) 

• Sergio (Gpo 2 Medicina). Eres el chico 
más interesante que he conocido. Atte. 
K.S.G.B. 

• Magda (3er semester Odontología): Eres 
de pelos, aparte estás preciosa. Atte: Un 
admirador de 3ero de Medicina. 

• Georgina, ya no estes enojada con E.P 
Atte: una de tus amigas. 

• Saludos para Georgy, Karina, Natalia y 

Gaby de Ana. 

• Juan (gpo 1 med mat. 900030) Si tienes 
un amigo déjalo ir, si regresa es que fue tu 
amigo, sino, nunca lo fue. 

• ¡ANUNCÍATE! 
Si vendes un auto, tu celular, una bicicleta o tu 

calculadora; o acaso rentas tu departamento o buscas 

compañía para cuarto compartido, entonces busca a esa 
persona que se puede interesar en lo que propones. 

Anuncíale dentro de "El Univertario", sección 

ventas. Sólo 1.50 pesos la palabra, 
resultados garantizados. 

universidad popular autónoma del estado de puebla 
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sabias El estadounidense James Connolj ganó la primera medalla de oro en la historia de los juegos Olímpicos, en salto triple 

Título 
nacional 
en Soccer 

La Águilas volaron muy alto, tan alto 
que alcanzaron la meta por tanto tiempo 
buscada: lograr un título nacional en el 
Fútbol Soccer Univesitario. 

Años de empeño y esfuerzo de cuerpo 
técnico, jugadores y todos los que rodean el 
deporte de la universidad se vieron 
recompensados con la obtención de la 
Corona Universitaria de Fútbol Soccer 
venciendo a los pumas de la UNAM por 
marcador global de 6 - 5. 

El trabajo que Paúl Moreno ha 
realizado al frente de este grupo comenzó a 
rendir sus frutos desde hace un año, 
cuando las Águilas se mostraron como el 
equipo que domina el fútbol soccer 
estudiantil en Puebla y la región, pero el 
título de este torneo, donde intervinieron 
más de 350 equipos de todo el país vino a 

Por: L.C.C. Adriana Ramírez ¡Campeones 
Centroamericanos! 

José Manuel Ugalde. Edgar Cabrera, 
Noé Priego, Rene Gómez y Guillermo Pérez, 
jugadores de UPAEP fueron seleccionados 
para integrar el representativo mexicano que 
consiguió la medalla de oro de Fútbol Soccer 
en los IX Juegos Deportivos Universitarios 

CAMPEONES DE LA CORONA UNIVERSITARIA 

Centroamericanos y del Caribe, que se 
realizaron del 28 de julio al 6 de agosto en 
Puerto Rico. 

El extraordinario desempeño que el 
fútbol águila tuvo durante el semestre 
anterior en los tres principales campeonatos 

estudiantiles que se 
disputan en el país 
(CONADEIP.CONDDE y 
Torneo Corona) dio como 
resultado la convocatoria 
de 8 futbolistas de UPAEP 
para integrar la 
preselección que se 
concentró en Tamaulipas 
durante el mes de julio, 
quedando en la selección 
definitiva 5 alumnos de 
UPAEP. 

La selección 
mexicana en la primera 
ronda venció a Puerto 

Rico ( 5 - 0 ) , empato con Colombia (1-1) y 
Honduras (2-2). En la final se enfrentó con 
Honduras de nueva cuenta al que derrotó 1 -
0, con un extraordinario gol de Manuel 
Ugalde, en cobro de tiro libre directo. 

Anteriormente sólo un jugador de 
UPAEP había sido convocado a la selección 
universitaria de fútbol soccer: Carlos 
Mustieles, quien representó a nuestro país en 
la Universiada Mundial de Palma de 
Mallorca, España, el que ahora 8 jugadores 
integraran la preselección y 5 estuvieran en el 
equipo que obtuvo la presea dorada, habla 
del buen momento futbolístico por el que 
atraviesa nuestra institución. 

El fútbol soccer varonil fue el único 
deporte de conjunto que consiguió en la justa 
centroamericana el sitio de honor para 
México. 

Decorosa participación 
La selecciòn de 

Basquet destaca con 
5 águilas 

La selección varonil de 
baloncesto tuvo una decorosa 
participación en los IX Juegos 
Deportivos Universitarios 

Centroamericanos y del Caribe que se 
desarrollaron en la Universidad 
Interamericana de San Germán, Puerto 
Rico. 

La selección mexicana que dirigió el 
estratega águila, Javier Ceniceros, estuvo 
compuesta por cinco jugadores de la UPAEP: 
Juan José Lara, Patricio García. Jaime 
Bermúdez, Sadol Martínez y Carlos Uribe. 

Las Águilas UPAEP lograron el título de 
la Universiada Nacional en Ciudad Victoria, 
Tamaulipas y con ello el derecho de ser el 
equipo base de la selección nacional 
universitaria. Javier Ceniceros por segunda 

ocasión comandará a la escuadra mexicana, 
pues en el mundial Universitario de Palermo 
realizado en 1997, Ceniceros ya había 
tomado las riendas. 

Con récord de tres triunfos y dos 
derrotas, los universitarios mexicanos 
conquistaron el tercer lugar de la justa. En 
su presentación, Javier y sus muchachos 
derrotaron a la selección de República 
Dominicana en un duelo cerrado; el jugador 
que destacó en este encuentro, fue el 
delantero de poder de la UPAEP. Jaime 
Bermúdez quien anotó 20 puntos. El 
marcador final fue 74-66. 

Puerto rico fue su rival en turno y en 
duelo clave, los mexicanos fueron derrotados 
por diferencia de ocho puntos y colocarse n el 
segundo sitio: Jesús Ortiz del Tec de Ciudad 
Juárez, tuvo una decorosa actuación. 

Con la urgencia de obtener su segunda 
victoria, el equipo enfrentó a la selección 
caribeña de Islas Vírgenes... ¿el resultado? 
Una derrota por marcador de 85-74. De 
nueva cuenta Jaime Bermúdez mostró un 

buen rendimiento al anotar 19 puntos y 
promediar poco más d 15 puntos en los tres 
partidos. 

Frente a Colombia, 
los mexicanos jugaron 
con menos presión y 
lograron una holgada 
victoria frente a Colombia 
78-49. destacando el poste 
del ISEC Guillermo 
Correa con 18 puntos. 

Con marca de dos 
triunfos y dos derrotas se 
enfrentaron a la selección 
de Barbados en partido 
por el tercer lugar y el 
resultado y desempeño del 
equipo fue positivo: 
mientras los seleccionados 
del Caribe se dedicaban a 
errar cualquier cantidad d disparos, los 
nuestros cumplían con un porcentaje 
suficiente para salir con la victoria. El 
resultado final favoreció a los mexicanos por 

Por: Roberto Romero / 7o CICOM 

67-53 y el regiomontano Marcos Dorado 
destacó al anotar 21 puntos. 

Por último, el estratega Javier Cenicero 

llas, base de la selección 

señaló que el poste bajo, Jaime Bermúdez, 
fue el jugador más valioso de la selección 
gracias a su aportación tanto ofensiva como 
defensiva en la pelea de los rebotes. 
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